
第二批学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想主题教育开展以来，延安职业技术学院精心安排部
署，理论联系实际，把主题教育成效转化为扎实开展学院各项工作的动能，确保主题教育走深走实，取得实效。
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10月 13日，延安职业技
术学院科研处处长车晓宁带
领调研组到吴起调研乡村振
兴、产业发展等工作并召开
座谈会，副县长杜晓莉及政
府办、农业农村局、教科体
局、乡村振兴局、工业园区管
委会等部门单位相关负责人
参加座谈。会上，车晓宁介
绍了学院科技工作情况，参
会人员就进一步深化学院与
吴起县交流合作、推动校地
融合等方面作了交流发言。
车晓宁希望双方能及时梳理
同频共振点，达成科技创新
与服务的合作框架协议，在
助力产业提质升级、人才协

同发展、校地融合创新等方
面双向奔赴、合作共赢！杜
晓莉希望学院积极发挥特派
员的社会服务职能，为吴起
企业提供精准技术服务。

10月 13日下午，学院航
运工程系邀请全国交通职业
教育专业带头人、全国交通
职业教育教学名师、江苏省
科普专家、江苏海事职业技
术学院船舶与海洋工程学院
原院长谢荣教授，为航运工
程系全体师生进行了题为

“纵横船海 圆梦深蓝”的专题
讲座。

10月 23日，延安职业技
术学院离退休人员管理处组

织离退休人员举办了“庆重
阳”棋艺比赛活动。本次活
动设置了麻将、跳棋、象棋等
三个项目，吸引了近百名离
退休教职工上场角逐。比赛
现场，老同志们时而凝神屏
气，深思熟虑，时而灵机一
动，勇往直前。赛场上上演
着思维与耐力的对决，体力
和毅力的较量。在为期两天
的比赛过程中老同志们始终
发扬“友谊第一、比赛第二”
的精神，使比赛充满了欢乐、
和谐。

10月 24日上午，延安职
业技术学院在 9号楼 502会
议室举行高层次人才（博士）

签约仪式，院长全卫强出席
并讲话。4位新引进博士杨
帅强、魏维、张文博、范美玲
在现场成功签约。

10月 25日，延安职业技
术学院军士学院首届“圣地
军士杯”军士生军事体能比
武竞赛举行。学院党委副书
记党云萍出席，军士学院全
体教职工及军士生参加。比
武竞赛共设单杠、双杠、3000
米、仰卧起坐四个项目，经过
初赛优胜选手同台竞技，在
训练场展开激烈角逐。竞赛
中，同学们不断突破自我极
限，比出了优异的训练成绩
和水平。

主题教育学习专栏
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本报讯 （唐小刚） 10月
13日上午，延安职业技术学院
党委理论学习中心组举行
2023年第 8次集体学习会议，
传达学习习近平总书记重要文
章《扎实推动教育强国建设》、
致全国优秀教师代表的信、在
庆祝中华人民共和国成立 74
周年招待会上的重要讲话精
神、对宣传思想文化工作作出
的重要指示精神、对党的建设
和组织工作作出的重要指示精
神，传达学习中共中央办公厅、
国务院办公厅《关于建立领导
干部应知应会党内法规和国家
法律清单制度的意见》精神以
及全市组织工作会议精神。学

院党委书记冯奇海主持会议。
会议强调，百年大计、教

育为本，教育大计、教师为
本。要坚持党对教育事业的
全面领导，着力打造一支德技
双馨的教师队伍。要大力弘
扬教育家精神，牢记为党育
人、为国育才的初心使命，树
立“躬耕教坛、强国有我”的志
向和抱负。要做好教师的思
想引领，全面加强师德师风建
设，着力提升教师的业务能
力，进一步深化产教融合、校
企合作，不断推进学院教育教
学高质量发展。要把学习贯
彻习近平对宣传思想文化工
作作出的重要指示精神作为

主题教育和各基层党组织集
体学习的重点内容，紧紧围绕

“七个着力”要求，进一步夯实
意识形态工作责任制，学好、
传播好党的创新理论，坚定文
化自信，讲好延职故事、唱响
延职声音，高质量、高标准推
动国家级文明校园创建工
作。要把学习贯彻习近平文
化思想融入思政课教学，与课
堂结合，与学生的思想结合，
与校园文化建设结合，围绕

“双高”校建设目标，创新开展
各项工作。

会议要求，要高度重视领
导干部的学法工作，带头做习
近平法治思想的坚定信仰者、

积极传播者、模范实践者。要
抓好教育培训，强化督导检
查，在全院形成自觉守法、办
事依法、遇事找法、解决问题用
法、化解矛盾靠法的良好氛
围。要学深悟透习近平总书记
关于党的建设的重要思想，高
标准高质量开展好主题教育，
把拥护“两个确立”、做到“两个
维护”体现到实际成效上。要
从办好人民满意的教育的角度
出发选人用人，选贤任能、强基
固本，持续加强基层党组织建
设，以实际行动落实“三个年”
工作要求，为推动学院“双高”
校建设和高质量发展提供坚
强的政治保障和组织保障。

学院党委理论学习中心组举行第8次集体学习会议

本报讯 （冯晓荣） 10月
18日，延安职业技术学院受邀
参加2023百所职业院校（劳务
协作基地）连云港行活动。本
次活动由江苏省人力资源和
社会保障厅主办，连云港市人
力资源和社会保障局承办。
学院党委委员、组织人事处处
长陈旭与连云港石化有限公
司人力资源部总监祁新茹签
订校企合作协议。

在洽谈会现场，我院招生
就业处、石油和化学工程系负
责人与连云港盛虹石化公司、

连云港市城建控股集团有限公
司等多家大型国有、民营企业
进行了深度交流，积极向参会
企业介绍学院概况、人才培养
模式、专业特色以及2024届毕
业生、2025届实习生生源情况，
同时，深入了解企业发展动态
及企业对毕业生的用工需求。

下一步，学院将进一步与
企业保持沟通，对校企合作的
深度和产教融合的广度进行
挖掘和开拓，促进校企合作更
深层次发展，为学生实习就业
提供更广阔的平台。

学院受邀参加2023百所职业院校（劳务协作基地）连云港行活动

10月 20日下午，西部海
员培养优质生源基地校授牌
仪式及海员人才培养宣讲会
议在延安职业技术学院举行。

会上，天津市船员服务行
业协会与延安市宝塔区职教中
心、宝塔区第二中学和杨凌中
等职业学校签订《西部海员培养

基地生源基地建设合作协议》，
并向延安职业技术学院颁授“西
部海员培养优质生源基地校”，
捐赠“一带一路”世界海运图。

延安职业技术学院获批陕
西省首批“双高计划”学校，是国
内西北唯一具有航海类人才高
等职业教育培训资质的单位，同

时也是中国交通运输部国家海
事局西部海员培养基地，并被中
央军委政治工作部和国防动员
部批准为海军军士定向培养院
校。其中航运工程系（西部海
员培养基地）于2008年7月成
立的，是交通部海事局西部海
员培养基地，是国家“东西协作

蓝海扶贫计划”“浪花计划”指定
培训机构。迄今，延安职业技
术学院累计培养海船船员3600
余人，培训内河船员1500人，实
现了“上船一人、致富一家、带动
一片”的良好效应；累计招收军
士2173人，为部队输送海军军
士539人。 （来源：延安日报）

学院获颁授“西部海员培养优质生源基地校”
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本报讯 （拓宣庆） 10月 26日
下午，学院召开“双高”建设推进会，
学院党委书记冯奇海出席会议并讲
话，院级领导，各处（室）负责人，各系
（院、部、中心）主任、书记，子项目负
责人参会。会议由院长全卫强主持。

冯奇海围绕“双高”建设提出几
点要求：一要加强学习，提升素养。
要以主题教育为契机扎实开展理论
学习，在学思想的基础上强化业务素
养，各层级开展经验交流会，系统化
谋划工作，及时发现工作亮点，总结
工作经验，凝练工作成果，在打造特
色品牌上出实招、见实效。二要主动
作为，深度参与。全院上下必须深度
参与到“双高”建设中。党委委员、行
政处室要充分调动一切行政资源和
力量支持“双高”校建设。各系（院）
主任、书记必须下沉到各个项目组、
各类子项目中，以及各类大赛和各类
课题中，发挥组织协调、引领带动作
用。要加强多方协同，将最好的资
源、最强的干部职工投入到“双高”建
设中，投入到提质培优、高质量发展
中。三要找准差距，精准发力。扎实
推进双高建设任务。各项目组要对
照我院“双高”建设方案、对标省级

“双高”要求，与兄弟院校横向比较，
找差距、查短板、寻弱项，科学规划，
精准发力，围绕标志性成果抓创新、
求突破，上台阶、上水平。四要树立
标杆，示范引领。学院要加强顶层设计，尽快
完善各类考评办法、理顺体制机制，推动各系
（院）在“双高”建设中形成良性竞争态势。

全卫强就双高建设项目推进要求大家
处理好思想认识与具体行动的关系、处理好
日常工作与“双高计划”的关系、处理好责任
担当与能力本领的关系、处理好踏实工作与
总结工作的关系、处理好工作方法与工作实
效的关系。要突出问题导向，倒排工期、夯
实责任，加快推进任务落实。要突出目标导
向，对标对表，精准施策，补短板，强弱项。
要突出结果导向，增强实绩质效，肩负起双
高建设引领学院高质量发展的使命。要突
出发展导向，坚持系统思维，统筹人力、物
力、财力等关键资源，强化要素保障，下好

“双高计划”建设“先手棋”。
会议传达了陕西省“双高计划”建设推进

会精神，分享了“双高计划”项目建设案例，总
结了2023年学院“双高计划”项目建设情况，并
安排部署了2024年“双高计划”项目重点工作。

本报讯（张淑焕） 10月24日下午，延安
职业技术学院召开教学督导专项工作汇报
会。党委书记冯奇海出席会议并讲话，党委
副书记、院长全卫强主持会议。

冯奇海强调，一要坚持问题导向，狠抓教
育教学。要通过评估督导组提出的共性和个
性问题，深挖问题根源，认真思考如何解决问
题的办法。二要提高管理能力，加强队伍建
设。相关职能部门在体制机制上再发力，通
过绩效改革、顶层设计等激发教职工干事创
业热情。三要加强组织领导，夯实工作责
任。对提出的问题，相关分管领导和职能部
门主动认领任务、谋划工作，层层落实责任。
全卫强要求，要正视问题、分析问题，解决问
题。要着力解决教研室、辅导员工作室作用
发挥不够、青年教师培养、常规教学抓得不
实、质量体系不规范、团队建设不给力等问
题。要结合学院实际情况，深入剖析问题，解
决问题，全力推进省级“双高”校建设。

会上，教育教学评估督导组对 2022-
2023学年第二学期评估督导工作情况进行
了汇报。学院领导，相关处系负责人，各系
管理干部、教研室主任，教师代表参加会议。

学院召开教学督导
专项工作汇报会


